

Apoderado El cisma entre empleados municipales - no tiene mayor importancia -

La Junta de Caridad del cantón de Grecia nombró su apoderado general y representante legal a don Juan Vega Lizano, ex-diputado por Alajuela.

El señor Vega Lizano, Procurador Judicial, ya ha desempeñado ese cargo en otras ocasiones, a satisfacción de la Junta y de la comunidad, por cuyos intereses ha demostrado siempre especial interés.

La elección, pues, no pudo haber sido más acertada.

Una especie capciosa malévolamente lanzada al público para herir reputaciones honorables y sin tacha de las personas que integran el gobierno local, obligó a una protesta pública de parte de algunos de aquellos caballeros, pues, se dijo, que de manera forzosa habiase exigido una cuota a los empleados municipales de una gratificación recibida por ellos a fin de año, fondo ese destinado a premiar a los regidores que votaron por la moción que tal gracia concediera. Hubo censuras de parte de algún diario para con el o los dramadores, lo que ha traído por consecuencia la publicación de cartas explicativas y de ahí que el caso haya tomado proporciones que en verdad no tiene.

En vista de la especial importancia que la opinión capitalina pareciera conceder ya al incidente, nosotros nos hemos ocupado en investigar los hechos para ilustrar al público en la materia.

No es de ahora, puesto que, en el gobierno local de San José, es costumbre inveterada gratificar todos los años a sus empleados (oficinistas) con un aguinaldo correspondiente a uno o medio sueldo del que cada uno de ellos devenga, tomándose para ese "servicio" los dine-

ros necesarios de la partida de eventuales.

Así, pues, con la aprobación de la mayoría de los señores seguidores se votó en diciembre último la suma conveniente para conceder tales gratificaciones y siguiendo también algunos de aquellos empleados otra costumbre, por cierto muy sim-

pática, la de robustecer las corrientes de amistad y cariño entre el núcleo, ellos, al igual que otros años, consideraron oportuno hacer una contribución con parte de aquellos dineros para tener una comida o un banquete, al que serían invitados los señores regidores municipales y el señor Gobernador; esto se hi-

zo sin que, tales funcionarios tuvieran conocimiento del proyecto.

Lo malo estuvo en que, para ciertos empleados la contribución tuviera carácter de obligatoria, por cuanto al hacer la distribución de aquellos dineros, ya se hubiera practicado la rebaja correspondiente, lo que no gustó a varios de ellos, provocando el procedimiento en el ánimo de esos señores algún malestar, circunstancia de la que últimamente se valieron ciertas personas para lanzar al público los capciosos decires que han provocado la crisis.

A causa de algunos inconvenientes no se ha podido organizar el festival en proyecto, pero aquellos dineros permanecen en manos honorables y listos, ya para ser aplicados al fin indicado, ya para devolverlos a los contribuyentes en caso de que, por razones de este incidente, se haya de proceder en esa forma.

Por lo explicado juzgará el público que, relativamente, el caso no merece la gran importancia que se le concede.

Estas fueron las explicaciones del asunto tuvimos de parte de algunos apreciables empleados municipales con quienes cambiamos impresiones ayer acerca de este tópico.

Orden de Plaza

Ayer fue dictada la Orden de Plaza que dispone la organización técnica de la gran parada militar en tributo de honor a los restos de los mártires de Buenos Aires. Desde la llegada de esos restos a la capital y durante todo el tiempo que permanezcan en Catedral, el cañon tronzará de la madrugada al amanecer.

Don Juan en viaje

El Jefe del Control, general don Juan Bautista Quirós, viajará en breve extranjero y de aquel centro se hará cargo el subdirector, don Jaime Rojas. La ausencia del señor Quirós será de meses, pues, él piensa visitar los Estados Unidos y también Europa.

Una postal

Quienes no tuvieron necesidad de girar con anticipación y vendieron a última hora aquí sus cafés a 18 y 19 dólares pueden hacer sus liquidaciones a ₡ 70.00 y ganar dinero, pero aquellos que vendimos libras esterlinas, que somos los más de los beneficiadores y exportadores, a un cambio del 3.00 y 4.00 y dólares al 400, pagando el grano a aquel precio, perderemos dinero necesariamente y muy especialmente aquellos que hicieron los primeros envíos y encontraron los mercados flojísimo en cotizaciones. Hay que diferenciar.—E. E.

Participación comercial

Hemos recibido la siguiente, que agradecemos:

San José, 7 de marzo 1923.
Señor Director de LA NOTICIA Ciudad.

Señor: Me es grato comunicar a Ud., que ante el Notario Público don Claudio González Rucavado compré hoy la parte que mi socio don Bartolomé Escarrié Figueras tenía en la Sociedad que ha girado en esta plaza con el nombre de "Escarrié Hermanos". Me he hecho cargo del activo y pasivo de la Sociedad, y continuaré yo ahora los mismos negocios de ella. Le ruego tomar nota de la firma de su muy atento y S. S., A. ESCARRE

De Política

La entrevista con el Dr. Cordero No. 37.477, de la temporada

La situación del "agricolismo" se aclarará mañana

El Dr. Cordero ultimaba esta mañana los últimos detalles para la asamblea que tendrá mañana el partido agrícola en teatro -Salón Actualidades a las 14 horas.

Le encontramos en la calle y le abordamos preguntándole:

—De manera Doctor, que ya mañana tendrá candidato la agrupación?

—Pueda... contestó.

—Como... ¡No es cosa definitiva hacer la designación en esa asamblea de los dirigentes del partido?

—Eso se dice... más el objetivo es hacer esa designación en una gran convención.

—Efectivamente, así lo establece una de las bases del programa-plataforma de la agrupación.

—Sin embargo, si el número y calidad de personas que asistirán a la asamblea es cosa que satisfaga y en ella se acuerda proceder en aquel sentido, se procederá sin tardanzas y tuberosas; las mayorías mandan.

De no, habremos de esperar a la convención para elegir candidato, pero sospecho que mañana salgamos de una vez del

paso, pues, según tengo entendido esos son los deseos acaso de la mayoría de los elementos dirigentes del núcleo; por mi parte, yo me someteré en un todo y por todo, a lo que disponga la mayoría.

—Se asegura asimismo que ya está decidido que el candidato lo sea el Sr. Echandi.

El Dr. Cordero reflexiona un poco, piensa, titulea y por último declara:

No podría precisar opinión en la materia; sin embargo, el nombre del Sr. Echandi es actualmente el que mayores simpatías pareciera desarrollar en el partido... por lo menos, entre el elemento diputadil que figura en el mismo. Y esa circunstancia, como Ud. comprenderá pesa mucho, en la opinión de los que forman la plana mayor de la agrupación. En fin, es posible que para mañana demos al país alguna grata sorpresa....

Dicho lo cual el Dr. se despidió de nosotros concediéndonos el honor de invitarnos a la asamblea que el partido celebrará mañana.

Mañana será oficialmente lanzada la candidatura del Lic. Echandi

En la asamblea que los Agrícolas verificarán mañana se designará el candidato del partido, prescindiéndose desde luego de la gran convención.

Ese candidato será el Lic. don Alberto Echandi, porque esa es la voluntad de los diecisiete diputados que integran el grupo directivo de la agrupación y de los cuatro designados restantes a tal candidatura, señores Pinto, Yglesias, Soto y Peralta, lo que se hará también con la aprobación de todos aquellos elementos que figuran en el mismo núcleo, y tanto es así, q' ya el señor Echandi tiene listo su programa-plataforma para darlo inmediatamente a la publicación, según nos asegura un presigado miembro del partido.

El programa de constitución del partido, dispone que aquellos designados a la candidatura que no fueren elegibles, participarán en el gobierno, ya como designados o como ministros, de manera, pues, que en caso de que el voto popular favorezca la candidatura del señor Echandi en las urnas electorales, ya está el país enterado de antemano quienes han de ser las personas que acompañarán al nuevo Presidente en su gobierno y esto, después de todo, no deja de ser un procedimiento muy simpático y republicano.

El programa de constitución del partido, dispone que aquellos designados a la candidatura que no fueren elegibles, participarán en el gobierno, ya como designados o como ministros, de manera, pues, que en caso de que el voto popular favorezca la candidatura del señor Echandi en las urnas electorales, ya está el país enterado de antemano quienes han de ser las personas que acompañarán al nuevo Presidente en su gobierno y esto, después de todo, no deja de ser un procedimiento muy simpático y republicano.

MERCADO AZUCARERO

Sube el precio de este artículo

Oficialmente informa el Consul General de Costa Rica en París:

"En Francia los azúcares de importación se han tragado a favor del alza, cantidades importantes de procedencias de Java, granulados americanos y canadienses y centrifugas de Cuba, que han tenido compradores en todos los puertos y en París.

El valor de los granulados americanos y canadienses para embarques de febrero, marzo y abril se mantiene a \$ 4.65 los 100 kilos caf. Marsella y Bordeaux, Havre y Dunkerke, al cambio actual de 17 representa alrededor de frs. 180.

Los azúcares indígenas en la liquidación de enero en París continúa a ser muy laborioso en razón del alza.

En los Estados Unidos, el mercado a plazo de New York sigue sosteniendo en el conjunto y los precios en alza durante la última semana de 7 a 8 puntos según las épocas de embarques, los lleva a los precios de los comienzos de la quincena.

Los refinadores americanos han podido procurarse algunas partidas de Cuba a \$ 5.12 para febrero y centrifugas de Puerto Rico, disponibles a \$ 3.02 cal. Estados Unidos.

En el mercado cubano las centrifugas que se obtenían a 169 caf. puertos franceses para embarques de febrero-marzo cambian a 17, que al cambio actual de la libra, 78-00 hacen frs. 138.60 por los 100 kilos.

El mercado inglés influenciado por las últimas noticias recibidas de New York, se ha afirmado y se señala una ligera vuelta por la demanda del consumo. Los refinadores que habían basado sus precios a 1 d. por ovt. los han levantado a 3 d. para las entregas de mayo-junio y de 6 d. para las de julio-agosto.

La cotización oficial de la Bolsa de comercio al 31 de enero es la siguiente:

Azúcar-blanca indígena, los 100 kilos en depósito: corrientes 235 contado, a plazo 235-50 a 236, para marzo-abril 236 al contado y 236 a plazo".

El dictamen en lo del protocolo del Canal de Nicaragua

Es a la comisión de Relaciones Exteriores del Congreso, integrada por los diputados A. Arias, Díaz Granados y Robles a la que toca dictaminar en lo del Protocolo del soberano.

El negociado es de suyo delicado y complejo, de donde resulta que algunos de esos señores diputados hayan consultado en estos últimos días el parecer de varios de nuestros más entendidos jurisconsultos e internacionlistas.

Según parece, ya esos señores diputados se han formado opinión acerca del asunto y ellos presentarán el dictamen, aceptando el Protocolo, con esta salvedad: debe procederse de acuerdo con lo dispuesto por la

Constitución en su artículo 15, que literalmente dice:

"Ninguna autoridad puede celebrar pactos, tratados o convenios que se opongan a la soberanía de la República. Cualquiera que cometa este atentado será calificado de traidor. Lo aquí dispuesto no impedirá que el Ejecutivo negocie tratados para la ejecución de cualquier canal interoceánico que afecte la soberanía sobre el territorio de la República. Esos tratados deberán, para su validez, ser sometidos al Congreso y obtener la aprobación de tres cuartas partes del total de sus miembros y, además, la de una asamblea constituyente, convocada para este solo efecto".

REFORMAS A UNA LEY

Hasta ahora el Ejecutivo no ha tenido necesidad de ocurrir a empréstito de ninguna naturaleza para atender a necesidades de la ley de "Construcción de Casas Baratas", en lo que ya se lleva gastado muy cerca de cien mil colones solamente en compra de materiales, pues to-

dos esos gastos se han venido haciendo con el producto de las rentas destinadas al efecto.

A propósito, el señor Ministro de Hacienda presentará al Congreso, en la semana entrante un proyecto de reformas a la referida ley, que tienen a hacerla más viable y práctica.

Cuatro barcos en puerto

Esta mañana había fondeados en la rada de Fontarenas cuatro barcos mercantes, a saber:

El *Acajutla*, procedente de Balboa; trajo carga y pasajeros.

El *Thoben*, que procedente de

Europa, vino a cargar café.

El alemán *Kiel*, que procedente de San Francisco, vino también a alzar un cargamento del grano.

Y el *Cardigansture* que llegó con el mismo objeto.

En esos tres barcos se irán ocho mil sacos de café.

La candidatura del señor Esquivel

A propósito de la actitud tomada por los Agrícolas quienes lanzarán mañana oficialmente la candidatura del señor Echandi, declara un distinguido esquivelista lo siguiente:

Nosotros procederemos en ese mismo sentido a fines del mes en curso o principios del entrante; antes que todo, debemos demostrar al señor Esquivel, ya sea por medio de adhesiones por escrito o de una manifestación que organicemos en su honor, que un núcleo importantísimo de ciudadanos le aclama

como candidato; esto se dispondrá a su tiempo.

Antes de mayo próximo no se ha de iniciar formalmente la campaña; en consecuencia, tiempo de sobre nos queda para la conveniente organización del partido. Actualmente laboramos en el sentido de escoger las personalidades que por sus antecedentes, ilustración e influencias han de figurar en la lista de la directiva central del partido, hecho lo cual se dispondrá en la forma y condiciones en que deba ser lanzada la candidatura del señor Esquivel.

Ayer fué embarcada en Amberes la nueva Central de Teléfonos de San José

San José, 8 de marzo de 1293.
Señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento S. O.
Muy señor nuestro:

Tenemos el gusto de informar a Ud. que, según cablegrama recibido de la Internacional Western Electric Co., la nueva Central Telefónica será embarcada el día diez del corriente mes (ayer) en el puerto de Amberes. Calculamos que estará aquí el diez de abril próximo. Los cables para la misma Central han llegado ya al puerto de Limón. Somos de Ud. muy atentos S. S.
(C) Felipe J. Alvarado & Co.

Información Centroamericana

LA VIRUELA EN GUATEMALA

GUATEMALA, 8. — Apareció viruela en la Facultad.
Añonadado grupo artístico irá a Escuintla a dar funciones.
José Rodríguez Cerna, uno de los mejores y más brillantes escritores que tiene Guatemala, hizo cargo hoy dirección Diario de Centro América, Diario quedó vigoroso impreso durante varios años bajo dirección del Licenciado Rodríguez Beteta.

V. M. DIAZ
GUATEMALA, 8.— Siguen los vecinos vacunándose. Hubo 8 casos de viruela que fueron inmediatamente aislados, inclinerándose cuanto había en habitaciones de enfermos.
Monumento al doctor Montúfar se rá erigido en el Paseo Reforma; así dispuso Asamblea Nacional en su última sesión. Este alto cuerpo reunirse mañana.
V. M. DIAZ

Programa de las carreras para mañana en el Hipódromo

PRIMERA CARRERA.— Premio \$ 100.00. Distancia 800 metros. Alcizar, Molino y Chocuelo. Este último es nuevo en la pista.
SEGUNDA CARRERA.— Premio \$ 100.00. Distancia 800 metros. Mesalina, Cucaracha y Dick. Este vuelve de nuevo después de un des canso.
TERCERA CARRERA.— Distancia 1000 metros. Premio \$ 100. Correrán: Dandy Duches, Rainbow y Orión. El favorito es Rainbow, a pesar de que se va todos los domingos antes de salir. La primera está en rifa.
CUARTA CARRERA.— Distancia \$ 800 metros. Premio \$ 125.00. Correrán Orión, Torino y Desdemona, ésta última es la yegua San Sue.
QUINTA CARRERA.— Distancia 1400 metros. Premio \$ 100.00. Correrán Tosca, Salvaje y Altanero, Salvaje es el Vampa, caballo excelente para esa distancia.
SEXTA CARRERA.— La mejor de la tarde. Correrán: Araucano, 1000 metros y Perico, mula corredora, correrá 800 metros. El premio es de \$ 425.00 y la apuesta entre los dueños es de 2 mil colones.
Precios, los de costumbre. Las localidades se venden desde la víspera en el Centro Hípico.

Notas rápidas de Norte América

Los expertos del Departamento de Comercio de los Estados Unidos prevén que en el año actual el consumo universal de azúcar será de 725,000 toneladas mayor que la producción igual de dicho artículo en 1922.

Edward S. Spiegel, de 27 años, de un mes de casado, había comprado la farmacia de Philip Halpern, establecida en el Bronx, N. Y., en \$ 39,000. Le pagó al contado \$ 26,000 y el resto convinieron en abonos mensuales de \$ 1,000.

Siendo el establecimiento de extenso negocio, parece que el vendedor se arrepintió de su negocio en seguida de haberlo hecho y le propuso al otro deshacerlo. Lo cierto es que Spiegel, que sufría de gripe, tomó una cápsula que se ha dicho le preparó el otro boticario, muriendo envenenado pocas horas después de haberla ingerido. La viuda del fallecido en la ocasión ha demandado con energía la completa investigación del caso, pues Halpern se declara inocente de toda culpa.

Dos mil veteranos de la guerra hispano-americana marcharon en procesión la noche del 14 de febrero desde la armería del regimiento 12 al monumento al Maine, New York, en conmemoración del 25 aniversario del hundimiento del acorazado "Maine" en la bahía de la Habana.

El Coronel Theodore Roosevelt, Subsecretario de marina de los Estados Unidos, es posible que sea el próximo candidato republicano para Gobernador del Estado de New York, preparándole así sus amigos el recorrido del mismo camino que hizo su padre el Presidente Roosevelt.

NOTAS OFICIALES

A los Agentes de Policía de ciertas localidades se les ha hecho, saber que no deben dirigir a la Secretaría de Gobernación "comunicaciones en papel sellado, el cual tiene un uso especial que la ley marca. —Se ha recibido en la Secretaría de Gobernación un memorial cubierto con muchas firmas, a favor del Agente de Policía de La Suiza, de Turrialba, don Ismael Cordero, contra quien hubo recios ataques que han quedado desvanecidos. —Se estudia si es necesario que el Ejecutivo pague, como se ha solicitado, el Agente de Policía de San José de San Rafael de Heredia; y también si es urgente la creación de la Agencia de Policía de los Angeles. —Vecinos de Colorado de Abangares, por medio del señor Santiago Durán Escalante piden la remoción del Agente de Policía actual, "que no presta garantías", y que se reponga con el señor Nereo Carvajal.

—De la partida de "Otros Gastos Anuales" del Correo, se ha ordenado pagar al Departamento de Contabilidad Postal de Estados Unidos la suma de 5,293.58 dólares, por tránsito marítimo de correspondencia. —Se aceptó la renuncia del Agente de Policía de Pitahaya, José Alvarado, y nombróse en su lugar a José Pérez.

El Alcalde Hylan ha manifestado que el Dr. Royal S. Copeland, Senador electo, ha probado ser el más eficiente Comisionado de Sanidad que jamás haya tenido la ciudad de Nueva York.

Del hogar de Julius J. Dukas, reconocido filántropo de Nueva York, le han robado \$ 16,000 en prendas.

En las galerías de arte americano de Nueva York se han vendido recientemente 71 cuadros de artistas americanos en \$ 45,630.

En la legislatura de Nueva York se ha propuesto que se fije el precio de mil pies cúbicos de gas en 1 dólar.

El Gobernador Smith, de N. York, ha indultado a Ignatz Mizher, Paul Manko, Minnie Kolnin y Anna Leisman que sufrían condena por varios años por haber propagado literatura comunista.

Mrs. Laura M. Kimball, que falleció en Rochester, N. Y., ha testado \$ 3,000,000. Su única hija, Mrs. Cecilia M. K. Gordon, recibirá \$ 1,189,149.80. El resto se distribuirá entre hermanos y familiares.

La influenza y la pulmonía, a medida que pasan los días hacen mayor número de víctimas en la ciudad de Nueva York.

Un poderoso financiero ha donado a la ciudad de Chicago \$ 3,000,000 para la instalación de una clínica dental que no tenga otra rival en el mundo.

20,000 canarios, 500 monos, veados, llamas, antelopes, osos polares, osos negros, elefantes, camellos, etc., figuran en el cargamento que ha de llegar de Hamburgo a Nueva York, consignado a una firma que trafica en el ramo.

Dos bandidos dispararon y mataron al chofer de un auto armado del First National Bank, de los Angeles, Cal., y se robaron una caja de correo certificado valuada en 100,000 dólares.

Los hermanos Rene, William y Morgan La Montagne, de la alta sociedad de Nueva York, han sido sentenciados a cuatro meses de cárcel y \$ 2,000 de multa cada uno, por conspirar para defraudar al gobierno federal introduciendo millones de dólares de contrabandos de licor, durante los últimos años. Los Montagne surtían a todos los círculos aristocráticos neoyorquinos de licor. Su ganancia es incalculable, por lo que sufrirán satisfechos la sentencia en la prisión del Condado Essex, New Jersey. Sus relaciones sociales son tan vastas que pasarán de mil personas por día los que habrán de visitarles en la prisión.

Al Comercio

Todas las marcas de puros y cigarrillos corrientes se venden al por mayor a los precios de Agencia en la

CIGARRERIA CENTRAL

Abierto todos los días hasta las 11 de la noche.

Notas comerciales

El señor Manuel Camacho H. vendió al señor José Acón el establecimiento comercial que poseía en el mercado de la ciudad de Alajuela, por la suma de \$ 625.00. El comprador se ha hecho cargo del depósito de esa cantidad por el tiempo de ley. sociedad en nombre colectivo "Benjamin Sánchez y Compañía" formada por Benjamin Sánchez, Ricardo Chan, Felipe Chin, Luis Apuy y José Ton. Los administradores son Sánchez y Chan y ambos usan la firma social, individualmente. La sociedad tiene su domicilio en Puntarenas e inició operaciones el veintidós de julio último, por el término de diez años. Su objeto es el de emprender en el comercio de géneros, abarrotas y licores por mayor y menor.

TEATRO MODERNO Sábado 10 de Marzo de 1923

A las 7 p. m. PELICULAS COMICAS

A las 8 y 30 p. m. La preciosa obra — RETRIBUCION — Mañana domingo. — Gran estreno — LA FLAMA DEL YUKON —

Teatros:

América DOMINGO 11 DE MARZO MATINEA A LAS 2.30 P. M. CORAZONES HUMANOS NOCHE a las 8.30. Gran estreno, Andrés Nox y George Carpentier en el precioso drama EL TESORO DE KERIOLET de arte francés	Variadas SABADO 10 DE MARZO Ultimo concierto y despedida del Tenor Chileno José Caballero ENTRADA \$ 1.50 Mañana La Gran Pasión Italia Almirante Manzini
---	--

Se nombra un inspector de instalaciones eléctricas

San José, 8 de marzo de 1923
El Presidente Constitucional de la República
ACUERDA:
Nombrar al señor Eduardo Pochet Lacost, para el cargo de Inspector General de Instalaciones Eléctricas ad-honorem.
Publíquese.—ACOSTA
El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, NARCISO BLANCO

El señor Pochet fué el iniciador de unas importantes regulaciones sobre asuntos eléctricos que han prestado grandes servicios para la organización de esa fuerza. Sus conocimientos en esta materia son amplios y se espera que su actuación en este ramo será de mucho provecho.

Teatro Variedades

ESTA NOCHE SERA EL CONCIERTO DEL APLAUDIDO TENDRER JOSE CABALLERO

He aquí el concierto y selecto programa, que se presta a gran fidelidad.
Cantada del primer acto de Norma: Bellini "O tu che mi seno a gli angeli" Forza del Destino: Verdi "Oh ella mi creda libero e lontano" Fanciulla del Wert: Puccini, "Sper-to gentili"; La Favorita: Donizetti; "El Coplhne rojo", canción araucana; "Cielo e Mar", Giocanda, Puccini.
Será una fiesta de arte selecto, a la que no deben faltar los buenos aficionados.

EL DOMINGO SE ESTRENARA LA GRAN PASION POR LA MANZINI

La bella actriz de la elegancia, la belleza, la hermosura plástica y el incomparable talento artístico, que da vida en la pantalla a los tipos más complejos de la vida moderna.
La Gran Pasión, la que domina al mundo a su capricho, cuando da con un espíritu iluminado por la Divina Luz de la Verdad que la enseña y marca el derrotero del deber, se refleja en el fondo del corazón y vive en él latente, amortiguada, como el recuerdo placido de horas de goce que no han volver, como la suave reminiscencia de un pasado feliz.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios
El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino de Furtal, C. R., dice:

Tomando aires

Encuétrase en Puntarenas, descansando de las fatigas de su ardua e intensa labor ministerial, el caballero don Aquiles Acosta, quien regresará mañana a esta capital.
El señor Ministro aprovechó su estancia en aquel puerto para visitar hoy el presidio de San Lucas. El tenía deseos de visitar aquel centro penal para enterarse personalmente de ciertas innovaciones administrativas que hay allí que introducir.

ASERRADERO

Vendo el mío de Puntarenas, que es muy completo e instalado en local propio y con casa para habitación. Doy facilidades de pago. Por separado vendó también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año.
Entenderse con don RAFAEL ALVARADO GONZALEZ en San José o conmigo en COYLAR
FERNANDO CASTRO.

CERVEZA TRAUBE

SELECTA — LAGER — ESTRELLA
de venta en todos los establecimientos del país
Refrescos de calidad exquisita

Proxima boda

En atenta esquila se nos ha participado lo siguiente: "Guadalupe Delgado F., tiene el honor de participar a Ud. que el 11 de los corrientes a las 8 p. m., se verificará el matrimonio de su hija EMILIA con el señor don Samuel León Z. en su casa de habitación." "Samuel León Z. tiene el honor de participar a Ud. que el 11 de los corrientes a las 8 p. m., contraerá matrimonio con la señorita Emilia Delgado. — San José, marzo de 1923." Mucho agradecemos esa atención y a la vez deseamos felicidades para el nuevo hogar.

Carta del Licdo. don Máximo Fernández sobre la expulsión de los candidatos

San Pedro, 9 de marzo de 1923

Señor don Manuel Marín Quiros.

Presente.

Señor:

Su carta publicada en LA PRENSA me obliga a salir del retraimiento absoluto que me había impuesto, porque no quiero que mi silencio signifique mi asentimiento, al injusto y vejatorio atropello que se me infirió.

Se necesita poseer una singular desfachatez para decir que el destierro de los candidatos de la Unión Republicana fue un simple paseo que se les proporcionó.

El 7 de marzo de 1906, en la noche fui hecho preso en mi finca de Curridabat, con el aparato de fuerza que usaba León Zeledón, y de allí se me condujo, incomunicado al Cuartel de Policía.

Permanecí en la misma forma, con centinela de vista hasta el 19 del mismo mes, que fui sacado a las cuatro de la mañana, conducido a la Estación y puesto en un tren que llegó directamente al costado del vapor en Limón.

Nunca hasta hoy se me ha dicho el motivo de mi prisión y destierro. Al saber que se trataba de expulsarme del país, furtivamente pude comunicarme con mi familia para que alistara viaje y se fuera conmigo.

Cuando el Comandante del Cuartel me comunicó la orden de salir del país, le dije que me llevaría mi familia, y más tarde me manifestó que el Presidente no permitía la salida de mi familia. Entonces le repliqué: "Diga Ud. al Presidente que él no manda en mi casa, y que si quiere impida por la fuerza la salida de mi familia".

En la tarde de aquel día 19, en el tren ordinario llegaron al vapor en el que hacia horas estaba yo, mi esposa y mis siete hijos, todos éstos de corta edad y con ellos salí al destierro.

Nos tocó embarcar en el vapor "Siberia" de la Compañía Hamburguesa y un amigo jovial nos dijo al levantar anclas el vapor: "no se van a la Siberia pero se van en el "Siberia". Pero casi fuimos a Siberia, porque sufrimos penalidades y sobre todo enfermamos todos.

No se me comunicó ninguna resolución dictada por autoridad competente, no se me recibió declaración; la única manifestación que se me hizo, fue de parte del Comandante, quien en son de burla me dijo: "los quitan a ustedes tres de enmedio, porque don Ascensión quiere a todo trance hacer Presidente a don Cleto".

Rechazo rotundamente el cargo de que la Unión Republicana tratara de revolucionar. Don Bernardo Soto, don Tobías Zúñiga y yo jamás proyectamos ningún acto de fuerza; a ningún miembro de la Unión Republicana se le ocurrió trastornar el orden. Todos los partidarios estaban poseídos de entusiasmo seguros del triunfo, por abrumadora mayoría en las elecciones de segundo grado.

La evolución política de la Unión Republicana fue un acto cívico, alto, limpio, patriótico, que debió merecer el res-

peto del Presidente de la República ya que esa era la decisión de la inmensa mayoría del pueblo costarricense.

Dar un machetazo a la Constitución, tronchar los deseos y las aspiraciones de los ciudadanos, matar la vida de la Nación, constituye a quien tales cosas hace en un liberticida, que cerró por sí mismo el camino para merecer la distinción de sus conciudadanos.

Lo privado es una cosa, la consideración social sella mis labios; pero en los asuntos públicos que atañen a mi Patria en lo que se refiere a las libertades ultrajadas y escarmentadas, mi palabra y mi pluma tendrán que ser siempre el badajo de una campana que tañe contra todos los tiranos.

Salí de mi retiro; el deber de ciudadano me gritó, despertándome para hacer mi protesta contra la calificación inaudita de que mi destierro fue un agradable paseo.

De Ud. Afmo.,

MAXIMO FERNANDEZ

La política en Puntarenas y Guanacaste.

DE IRSE EN SAN JOSE ENEMIGO DEL GOBIERNO ES UNA LEGANCIA; PERO EN LUGARES APARTADOS ES FATI-

Conversando ayer con una persona que llegó recientemente de las regiones del Guanacaste y Puntarenas, nos decía:

—Por allá se habla mucho de política y se cree que la candidatura de don Alberto Echandi será la que tenga las simpatías del Gobierno, aunque a veces se duda.

Al menos, así lo han comprendido muchos políticos de provincia que saben su cuento.

También se habla de las posibilidades de don Aguilera, aya a salidas de que eso no ocurrirá; pero todo ello con miras diputadas o de hacerle atmósfera al echandismo, pues es bien sabido que hablar en ciertos lugares bien lejanos de provincias, de que se está en frente del Gobierno, es peligroso.

En San José puede ser eso una elegancia política, y aún en las cabeceras de provincias, pero no más allá.

Se trabajan muchas candidaturas para diputados; pero hasta el momento, allí como aquí, la política no ha tomado un rumbo definido.

En Liberia se está organizando un Club Echandista.

También se habla de grupos Es-

quivelellistas; pero se espera la aceptación formal de esa candidatura para seguir los trabajos, pues prevalece el criterio de que don Ascensión puede no encontrar suficiente terreno grande el grupo que le ofrece la candidatura.

Otro candidato que tiene muchas simpatías en el Guanacaste es don Rafael Iglesias; pero sus círculos permanecen descorazonados al ver que nada se dice de este personaje.

EL CAMBIO

Los dólares y libras esterlinas van de baja; en la semana que termina hoy, los dólares han descendido cinco puntos y las libras, tres.

Cotizaciones bancarias del día:

Dólares	460
Libras	437

QUININA EN FORMA SUPERIOR: NO AFECTA LA CABEZA

Por medio de su efecto Mulsin y Laxativo, DROME QUININA, es superior a la Quinina ordinaria. No produce náuseas, ni malestar en la cabeza. Téngase presente que sólo hay un "Drome Quinina".

El señor Presidente de la República toma medidas sobre los asaltos a pagadores de las compañías petroleras de Tamaulipas y Veracruz

Como consecuencia de las investigaciones que han venido practicándose sobre los frecuentes asaltos a pagadores de las compañías petroleras que operan en los Estados de Tamaulipas y Veracruz, y en virtud de haberse recibido en la Presidencia de la República entre otros documentos el acta que a continuación insertamos; el ciudadano Presidente de la República ha tenido a bien dictaminar un acuerdo del tenor siguiente:

"ACTA.—En la Plaza de Zacamitla, Veracruz, a los diez días del mes de enero de mil novecientos veintitrés, ante el suscrito Capitán Segundo del Destacamento y testigos Subtenientes Abelardo López y Joaquín Silva, se hizo comparecer al detenido J. W. Hardeen, prófugo de la cárcel de Tancoco, Veracruz, y puesto por el Agente Municipal de ésta para su custodia a cargo del propio Capitán que suscribe, se procedió a tomarle su declaración con objeto de levantar la presente acta para que quedara como constancia en el archivo de esta oficina, para los efectos a que hubiere lugar, y por si alguna autoridad judicial solicitase copia de la misma, y el detenido expuso: llamarse como queda escrito, ser soltero, de 23 años de edad, originario del Estado de Texas, U. S. A. y actualmente en ésta donde trabaja en la Compañía Mexican Gulf Co. Examinado como correspondió, declaró que: el mes de junio del año pasado, encontrándose en su trabajo lo llamó el jefe de la estación de bombas del capo No. 23 de la ciudad Mexican Gulf, llamado W. Q. Dentón, quien le dijo que el quería tener dinero, a lo que el declarante contestó que por eso trabajaba. Que después le contó que el cajero de la Compañía en Tepate, estaba desfalcado y le ofrecía una buena cantidad porque se prestara a suministrar un asalto al lugar donde se encuentra la ciudad caña, expresándole que todo estaba preparado, que no corrían ningún peligro, por lo que entonces el de la voz aceptó ir a Tepate en compañía del citado jefe de la estación y otro americano de nombre Dawlin, jefe de medidores de combustible; que el cajero desfalcado que lo invitó a hacer el robo se llama Shelton; que una vez de acuerdo, una mañana del repetido mes de junio

como a las dos horas, se presentaron el declarante acompañado de Denton y Dawling ante el cajero quien ya tenía todo preparado y recogieron lo que había en la caja, poco más o menos veintitrés mil pesos oro nacional, cantidad que se repartieron equitativamente entre los cuatro; pero que el declarante sabe que el desfalco en cuestión ascendía a una suma mucho mayor; que después de esto todos volvieron a sus respectivos trabajos en donde continuaron sin que nadie los molestara; que posteriormente, es decir el 22 o 23 de diciembre próximo pasado, apareció muerto por el camino de Tepecoco, el señor Eduardo Arstén, jefe del declarante y como le atribuyen a él su muerte, hecho que niega, fué reducido a prisión y conducido a Tancoco, de donde pudo furtarse hace como 8 días, aprovechando el descuido de muchos de sus custodios, pero anoche andante cerca de Tepate buscando que cenar, fué aprehendido por los empleados del citado Tepate, los cuales son también norteamericanos, y conducido a ésta donde se encuentra a disposición del Agente Municipal. Con lo que se dió por terminada la presente acta, firmando por constancia los que en ella intervinieron. Una firma ilegible, Testigo, Abelardo López. Testigo, Enrique Silva, Rúbrica. Al margen: J. W. Hardeen".

ACUERDO: "Al C. Procurador General de la República; Hace tiempo que el Ejecutivo de mi cargo recibe noticias de que empleados de algunas compañías petroleras que operan en los Estados de Tamaulipas y Veracruz, diciéndose alzados en armas, simulan asaltos y cometen atentados contra la propiedad, unas veces reales, y otras de acuerdo con los pagadores de las mismas compañías para cubrir sus desfalcos. Lo documentos que han llegado a mi poder y que me permito enviar a Ud., demuestran que debo tener por confirmadas las noticias a que antes me referí, y como de esos mismos documentos se desprende de la comisión de graves delitos, se servirá usted librar sus órdenes para que con toda actividad se inicie la averiguación que corresponda. Sufragio Efectivo. No reelección.—México, D. F., a 25 de enero de 1923. El Presidente de la República. (Firmado). A. OBREGÓN"

Las juntas de caminos del Cantón Central de San José

Las Juntas Principales de Caminos del los distritos del Cantón Central de San José fueron nombradas en la forma que se indicará, de acuerdo con la nueva ley de caminos:

CURRIDABAT
Señores José Sánchez Romn, Juan R. Mora Ceciliano y Adolfo Madrigal.

ZAPOTE
Señores David Quesada Durán, José María Rojas León y Luis Muñoz.

DOS RIOS
Señores Vital Quesada Durán, Salvador Díaz Monge y José Prado Valverde.

SAN SEBASTIAN
Señores Salustio Cedeño Meléndez, Juvenal Meléndez Quesada y José Barbosa Meléndez.

HATILO
Señores José Hernández Sibaja, Moisés Agüero C. y José F. Rojas Salazar.

MATA REDONDA
Señores Daniel Sibaja Que-

sada, Emilio Alpizar Alvarado y Jesús Porras Sabarior.

PAVAS
Señores Honorio de Jesús Arias Camacho, David Berrocal Varela y José Quesada Rodríguez.

URUCA
Señores Guillermo Peters, Saturnino Castro Jiménez y Manuel Rivera Rojas.

Dictamen Médico
Fue el Agente Fiscal quien solicitara del médico del Pueblo, señor Beeche, un nuevo dictamen en el proceso por lesiones contra el señor Doval Bravo. El primer dictamen da do por ese conforse fue que la fractura de la costilla sufrida por el señor Gómez Carrillo tardaría por sanar cuatro semanas; el doctor Omtnerio indicó que quince días. En su nuevo dictamen el señor Beeche informa que no hubo tal fractura, sino simples golpes, de los que el señor Gómez Carrillo sanó en nueve días. Y así fue, efectivamente. En la nota en que el Juez 1o. del Crimen da por terminada su actuación en el asunto, tiene censuras para el proceder de la policía en el caso.

ULTIMA HORA Nota política

Hemos sido informados en fuente insospechable que a última hora de ayer, importantes elementos congresistas de los que permanecían retraídos en política manifestaron su adhesión al Agricolismo, siempre que fuera el señor Echandi el candidato del partido. De ahí precisamente las actividades desarrolladas anoche y hoy para que la agrupación se decida a postular esa candidatura en la asamblea de mañana. Si así ocurriese el señor Echandi con tará con el adhesión de treinta y cuatro diputados, en cuenta con la de don Ricardo Jiménez y don Arturo Vollo.

Proyecto Económico

El proyecto que el Ejecutivo ha sometido a la consideración de la Cámara sobre un plan económico para la construcción de edificios escolares, es labor del ex-presidente de la Junta de Educación de esta capital, Dr. don Solón Núñez, hace mucho tiempo presentado al estudio de la Secretaría de Educación Pública; la actual Junta de Educación ha influido mucho en el sentido de que el Ejecutivo tome en cuenta ese proyecto. El tiene a construir en esta capital seis magníficos edificios para escuelas.

Accidente

Hoy a las 13 horas, en la Avenida Central, un apreciable caballero extranjero recibió golpes de consideración a causa de un accidente; una dama que en un carro del tranvía viajaba, intentó bajar a tiempo que el carro caminaba, y el caballero aludido, por impedirse, cayó siendo arrastrado larga distancia. Sentimos el percance y celebramos no hay tenido mayores consecuencias.

LA JARDINERIA AUBERT en Aranjuez

AVISAS: a sus clientes y amigos que tiene de nuevo servicio de teléfonos Número 577

La Casa Dent fija el precio del café

La casa Dent principió ayer a liquidar los negocios de café con sus clientes a \$ 70.00 y aunque la casa Tournon lo ha fijado aun precio, se tiene por seguro que fijará también el antes indicado; en consecuencia ha quedado oficialmente fijado el precio del café. Los productores del grano en pequeño están pues de plácemes; o lo gnanan \$ 45.00 por cada fanega del producto que hayan entregado a los beneficiadores.

Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES.

Remos antiguos salones de los mejores cantinas de esta ciudad



"Gets-It" Segura Exterminacion De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Único remedio a otros curtos segundos y dos o tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Nada a su farmacia hoy mismo y verá una botella de "Gets-It".

Don Julio procede

De Heredia informan telefónicamente: Don Julio Sánchez está liquidando a sus clientes, por cupras de café, a \$ 65.00; este precio es provisional; el ofrece pagar más si el precio corriente de liquidaciones fuese superior a aquél. Todos sus clientes manifiestanse satisfechos con el procedimiento.

Embarques de café

A la fecha se han hecho los siguientes embarques de café: Por Puntarenas, 41,000 sacos. Por Limón, 62 mil sacos. Dando un total de 103 mil sacos; cada saco contiene 150 libras; los quintales del grano ya despachados son, pues, 225 mil sacos.

El año pasado por esta época los embarques ascendían a 220 mil sacos o sean 330,000 quintales.

Campeonato de billar

En el Club Internacional se jugarán varios matches de billar para el campeonato de 1923, en los que participará media docena de los más aventajados jugadores del país. Hoy, a las 16 horas, se iniciará la primera partida.

Aerogramas de anoche

EL PRESIDENTE Y EL CANCELLER ALEMAN SE HARAN CAPTURAR EN EL RUHR

Berlín, 9.—La respuesta dada a la nota franco-belga, dirigida al Gobierno alemán prohibiendo a los miembros del gabinete que visiten el territorio ocupado, declara oficialmente que tal disposición no será atendida. Dice ese documento que los ministros alemanes irán al Ruhr siempre que el Gobierno lo juzgue necesario. En ciertos círculos alemanes se recomienda que el Canciller Cuno y aún el propio Presidente Ebert visiten al Ruhr, dejándose capturar. El Presidente Ebert, dirigiéndose en Karlsruhe a los corresponsales de los periódicos, manifestó que Alemania debe persistir en su actitud de resistencia, a fin de poner término a la esclavitud económica y abrir nuevas rutas al comercio alemán.

ACALORADOS DEBATES EN EL REISCHSTAG

Berlín, 9.—Al discutirse en el Reichstag un proyecto de ley que tiene en cuenta la depreciación del marco para la aplicación de las leyes fiscales, fueron rechazadas varias mociones presentadas por los socialistas. En el momento de votar, el socialista Muller protestó enérgicamente contra esos procedimientos y los socialistas y comunistas, de común acuerdo, abandonaron el salón de sesiones, con lo cual no hubo quorum y se resolvió aplazar la discusión para el lunes.

SE ESPERAN PRONTOS RESULTADOS

Dusseldorf, 9.—El General Degoutte niega los rumores de que Francia aumentará su poder sobre el Ruhr y dice que el bloqueo pronto dará los resultados deseados.

El viaje del Ministro Maginot

PARIS, 9.—El Ministro Maginot salió hoy para el Ruhr a conferenciar con el General Degoutte; después irá a Bruselas para tomar parte en las deliberaciones interministeriales franco-belgas que se celebrarán el lunes próximo.

Deportaciones en las regiones ocupadas

COBLENZ, 9.—Durante los últimos dos días la Comisión Internacional del Rin ha deportado a 250 germanos del área ocupada.

Protesta de los comerciantes americanos

BERLÍN, 9.—Las Embajadas de París y Berlín están ocupadas en mandar las protestas de las firmas americanas que tienen mercaderías de exportación detenidas en el Ruhr a consecuencia de los altos impuestos cobrados por los franceses.

El texto de la refutación francesa al memorandum alemán

PARIS, 9.—La nota francesa en que se refuta el memorandum alemán del 15 de febrero ha sido distribuida entre las misiones diplomáticas acreditadas en Berlín, a excepción de la francesa y la belga. En ella se expone que las medidas franco-belgas están absolutamente de acuerdo con las estipulaciones de los tratados vigentes.

Hay suficiente carbón en Alemania

BERLÍN, 9.—La Comisión alemana del carbón informa a la Comisión del Reichstag que la provisión de carbón en el país es suficiente,

gracias a las cantidades que se tenían listas para entregar a Francia y Alemania y que no fueron entregadas durante las primeras semanas de ocupación.

Alemania fomenta el movimiento comunista en Bélgica

BRUSELAS, 9.—El Procurador Público informa que de la investigación hecha a 40 comunistas belgas resulta que el partido en este país estaba recibiendo sumas considerables de Alemania.

Fondo de socorros para el Ruhr

BERLÍN, 9.—El "Tageblatt" dice que el fondo de socorros para el Ruhr pasa de 10 billones de marcos.

La prisión de los comunistas impidió una revolución en Italia

ROMA, 9.—Los líderes fascistas han declarado que las recientes comprensiones de peligrosos comunistas, llevadas a cabo en diferentes ciudades del reino, lograron impedir que estallara una revolución en contra del Gobierno que encabeza Benito Mussolini.

Constitución del Centro Permanente de Negocios Latinos

LYON, 9.—El Congreso de la prensa latina constituyó el Centro permanente de negocios latinos en París. Los delegados de la prensa de la América Latina que integran este centro serán: Manuel Ugarte, por la Argentina; la señora Cáceres, por el Perú; el señor Carvallo Acevedo, por el Brasil; el Sr. Barbagelata, por el Uruguay; Beltrán Vidal, por Chile.

Elección del Arzobispo en Atenas

ATENAS, 9.—El archimandrita Papadopoulos ha sido elegido Arzobispo metropolitano de Atenas.

Un premio de cien mil liras para un raid aéreo de Roma a Trípoli

ROMA, 9.—El director general de aeronáutica civil decidió conceder un premio de cien mil liras al aviador que recorra en hidro-avión, en 24 horas, el trayecto de Roma a Trípoli con quinientos kilos de peso, y un premio de un millón de liras para el que recorra en iguales condiciones durante 15 días el trayecto de Roma a Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Contrario a un proyecto

NEUVA YORK, 9.—El Senador Hiram Johnson, en un discurso aconseja a los EE. UU. que no entren a la Corte de Justicia Internacional.

Discurso de Lady Astor

LONDRES, 9.—Lady Astor hizo hoy un discurso en la Cámara de los Comunes, defendiendo en segundo debate su proyecto de ley que prohíbe la venta de bebidas intoxicantes a los menores de 18 años.

Noticias de una expedición ártica

SEATTLE, 9.—El Capitán Roald Amundsen, explorador ártico que salió el 3 de junio pasado en el velero "Maud" saldrá de Vanwright, Alaska, el 21 de junio próximo, en la continuación de su viaje al Polo

lo Norte, según una carta que se ha recibido de él, en la que dice que el "Maud" está a 200 millas al Norte-Noreste de la Isla de Wrangell y que es arrastrado poco a poco por los hielos hacia las regiones más cercanas al Polo.

Próxima Convención comercial

ATENAS, 9.—Varios delegados americanos a la Convención de la Cámara de Comercio Internacional que se celebrará en Roma, han estado estudiando en Atenas y Constantinopla la situación del Cercano Oriente.

Declaraciones del ex-Presidente de la Huerta

MEXICO, 9.—El Sr. de la Huerta ha declarado con motivo de que algunos creen que él tiene intención de aparecer como candidato a la Presidencia en la nueva lucha electoral, que hasta la vez no tiene ni tendrá esas intenciones, porque al dejar la Presidencia en una pasada, declaró solemnemente a los amigos y a la nación entera que jamás pensaría volver a ocupar ese puesto que tantas penas y dolores le había causado, y agregó que cada día se siente fortalecido en esta determinación.

El cambio en N. York

Liras	4.7079
Francos	0.0504
Liras	0.0477
Florines	0.3956
Marcos	0.00048
Canadá	0.981521

Federal Reserve Board.

Concurso literario para los poetas hispanoamericanos

(Envío del Sr. Cónsul de España) Asociación de la prensa diaria literaria de unión espiritual hispanoamericana, que se celebrará en la ciudad de Santander en el mes de agosto de 1923.

TEMAS.—Premios de honor: Flor natural y 25.000 pesetas a una composición que no exceda de 250 versos y con libertad de metro, que tenga por tema "Canto a la madre España". Premio de 5.000 pesetas a un soneto dedicado a S. M. la Reina doña Victoria, como Reina de la fiesta. Premio de 2.000 pesetas a un estudio sobre la poesía popular de la América española.

Estos tres premios han sido donados por un certamen por el excelentísimo señor marqués de Valledar. BASES: Los trabajos deberán ser originales, inéditos y escritos en castellano. Se dirigirán al señor Presidente de la Asociación de la Prensa Diaria de Santander, con un lema en lugar de la firma, que irá repetido en el exterior de un sobre cerrado que contenga el nombre y domicilio del autor. El jurado calificador del certamen será la Real Academia Española. Únicamente podrá tomar parte en este certamen todos los literatos y poetas, hijos de las Repúblicas hispanoamericanas. Los trabajos no premiados podrán ser recogidos en el plazo de dos meses, contados desde la fecha del fallo del jurado y que ha de publicarse en la prensa española. El jurado se reserva el derecho de abrir los sobres correspondientes a los lemas de los trabajos premiados, con objeto de comunicar por cable a sus autores la distinción que se les ha otorgado, por si quisieran concurrir a la fiesta para recibir los premios de las augustas manos de S. M. la Reina de España. En otro caso, los autores premiados designarán las personas, que, en su nombre, hayan de recoger aquellos. El plazo para la admisión de trabajos expira el día 31 del próximo mayo a las doce de la noche.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

María Campos, 31 años, San José Julio Peña, 33 años, Puntarenas. Adriel Fernández, 10 años, Escalón. Noemi Marchini 5 días, San José. Rafaela Miranda, 40 años, Guadalupe. Mérida Ulate, 28 años, San José. Helman García, 9 meses, San José.

NACIMIENTOS

Petronilla, de Lesmes Jiménez y Dorila Jiménez. José, de Alfonso Castro y Etelvina Corrales. Ana, de Adán Rojas y Ester Canet.

HAYDÉS

Haydés, de Jesús Zeledón y Eulalia García. Federico, de Julius Neurohr. Ana, de Genovova Artavia.

PASAPORTES

John William Bronkuer, para Panamá. Isabel Drusilla Bronkuers, para Panamá. Vera Achiva Bronkuers, para Panamá. Daniel Domínguez, para El Salvador. Hilda Crespi, para Panamá. Enrique Baltodano, para Alemania. Matías Núñez, para Centro América.

LAS EXIGENCIAS DE TURQUÍA EN SU CONTRA-PROPUESTA A LOS ALIADOS

Constantinopla, 9.—La nota del Gobierno de Angora dirigida a las potencias aliadas dice que Turquía no propone ninguna modificación fundamental respecto de las estipulaciones políticas. Reclama la soberanía sobre Casteloritz y las pequeñas islas del archipiélago de Tenedos en lo relativo al régimen de los extranjeros. Turquía pide asimismo la reciprocidad en lo relativo a estipulaciones económicas y solicita el cambio de algunos artículos. Termina la nota proponiendo que se reanuden las conferencias en una ciudad europea o mejor aún en Constantinopla.

FRANCIA RECHAZA TODA MEDIACION

París, 9.—En la exposición que presentó Poincaré a las Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara respecto a los acontecimientos del Ruhr, declara que el Gobierno no aceptará ninguna mediación ni conversación indirecta que tienda a examinar las proposiciones oficiales del Gobierno alemán. Francia no se atendrá a simples promesas para abandonar las seguridades que se vió obligada a tomar en el territorio alemán.

LOS FRANCESES SE RETIRAN DE DORTMUND

Essen, 9.—Las tropas francesas se han retirado de Dortmund.

SE TRASLADA A LOS NIÑOS DE LAS REGIONES OCUPADAS

Bochum, 9.—Los alemanes han comenzado a trasladar varios cientos de miles de niños de las regiones ocupadas.

Francia se opone a la entrada de Alemania en la Liga de las Naciones

PARIS, 9.—Poincaré, refiriéndose a la noticia de que el gobierno alemán va a solicitar la admisión de Alemania en el seno de la Liga de las Naciones, acaba de declarar que Francia se opone por cuanto medio encuentre a su alcance que se efectúe esta admisión, fundándose en que de acuerdo con el pacto constitutivo de la Liga no puede formar parte de ella ningún país que, como Alemania, haya dejado de cumplir con sus obligaciones internacionales.

El millonario americano Ford apoya a los fascistas bávaros

MUNICH, 9.—Los socialistas en esta ciudad pretenden que el multimillonario norteamericano Henry Ford, famoso fabricante de automóviles, ha venido prestando ayuda pecuniaria a los fascistas de Baviera y a efecto ofrecen presentar las pruebas de su aserto, tan pronto como se haga necesario.

Protesta de los comerciantes ingleses

LONDRES, 9.—Los comerciantes ingleses de Colonia se quejan de que la barrera aduanera francesa está entorpeciendo su comercio con Alemania.

Explota un torpedo

GIBRALTAR, 9.—A consecuencia de la explosión de un torpedo a bordo del crucero inglés "Covenry" perecieron dos marineros y resultaron heridos cuatro.

Las entregas de productos químicos que hará Alemania a los Aliados

PARIS, 9.—La Comisión de Reparaciones decidió que durante el período transitorio que termina el 30 de abril del año en curso, Alemania entregará a Francia, Italia y Bélgica, respectivamente, 2000, 1200, y 1000 toneladas de sulfato de amoníaco o sea, respectivamente también, 10,000, 6000, y 5000 toneladas en los cinco meses, además de las entregas que debe hacer a Francia, respecto de las cuales se ha aprobado por el Comandante que sean 60,000 toneladas para el período comprendido entre el primero de mayo de 1923, y el 31 de marzo de 1924.

Los bosques en poder de los franceses

BERLÍN, 9.—La Comisión del Presupuesto de la Dieta Prusiana informa que los franceses se han apoderado de 86,000 acres de bosques en el Rin.

Carbón para Alemania

NORFOLK, 9.—El vapor inglés "St. Stephen" zarpó para Alemania vía Rotterdam, con un cargamento de carbón.

Conferencia comercial

MOSCU, 9.—Han llegado los delegados polacos que asistirán a una conferencia para formular un tratado comercial con Rusia.

Se extiende un movimiento revolucionario

MONTEVIDEO, 9.—Según despachos del movimiento revolucionario de Río Grande del Sur, en el Uruguay, se va extendiendo hacia las regiones fronterizas.